# 11月 クラスだより





#### つくし組(0歳児)

さて、暦は11月となり、散歩へ出かけるのにぴったりの 季節になりました。歩けるようになった子は小さなお靴で トコトコと歩いて楽しみ、ハイハイの子はレジャーシート に玩具を広げてピクニック気分…! 爽やかな風とお日さま を感じながら、それぞれに体や心、五感を存分に働かせ て、お外を満喫していますよ!季節の変わり目で寒暖差も 大きいのですが、この時期をたっぷりと楽しむためにも、 睡眠や食事などの生活習慣を整えて体調には気を付けて過 ごしていきたいですね!体調の変化など気になることがあ りましたら、今後も是非お知らせくださいね。ご家庭と園 とで連携をとって、子どもたちが元気に過ごせるように配 慮していきたいと思います!

運動会ではたくさんの応援をありがとうございました! かけっこではお名前を呼ばれてのお返事や、ハイハイやよ ちよち歩きの姿…とても可愛かったですね!!

新しいお友達 ちとせちゃん

(早坂)



#### つくし組(1歳児)

日中のお日様がより暖かく感じられる程の朝晩の冷え込 み。晩秋の気配が深まる頃となりました。先月はお忙しい 中、運動会に参加して頂きありがとうございました。緊張し ていた子ども達でしたが最後まで頑張る姿がとてもかっこよ かったです。今後ともご協力宜しくお願い致します。

さて、つくし組さんはお散歩に行く事が多くなり、虫や植 物に触れながら楽しむ姿や、室内で自由遊びの際もお友達と 手を繋いで嬉しそうにしている可愛い姿も見られるようにな りましたよ。また、先月はカブの種を植えました。皆で「大 きくなーれ!」とお水をあげ育つのを楽しみにしている子ど も達でした。

気温差が激しく体調を崩しやすい季節なので、衣服を調節 する等、体調管理に気を付けて過ごしたいと思います。今月 は先月に引き続き個人面談を予定していますので宜しくお願 い致します。

新しいお友達 しおんくん

(松島)



#### れんげ組(2歳児)

先日の運動会では様々なご協力・ご声援をありがとうござ いました。当日は普段とは違う雰囲気に戸惑い、涙する子、 緊張した表情の子も見られましたが、かけっこや競技を最後 まで頑張る姿に成長を感じて頂けたのではないでしょうか。 親子競技では親子で楽しそうに参加する姿が印象的で微笑ま しかったです。温かいご感想もありがとうございました。

さて、過ごしやすい気候となり散歩が楽しい季節となりま した。バッタやイナゴ、トンボに興味を示し捕まえようと追 いかけたり、どんぐりや赤い実、小枝や落ち葉を夢中になっ て集めたりと、秋の自然に触れながら散歩先での様々な発見 をみんなで楽しんでいます。

ブロッコリーの苗を植えました。葉を食べられないよう虫 さんがいないか、子ども達がチェックしてくれるようになり ましたよ。頼もしく可愛らしい子ども達です。



### すみれ組(3歳児)

やっと秋らしくなりましたね。先日の運動会では沢山のご声 援やご感想を頂き、ありがとうございました。緊張しながらも 皆、頑張っていましたね。お家でも沢山褒めてもらえた事を嬉 しそうにお話してくれました。

最近のすみれさんは先日クラス前のプランターに蒔いた人参 とラディッシュの成長を楽しみにしています。芽が出てから毎 日の様に「大きくなったかな~」「朝より葉っぱ大きくなった 気がする」と皆でプランターを囲んで覗き込む姿はとても微笑 ましいです。子どもたちの気づきを大切にしながら、収穫まで 大切に育てていきたいと思います。そして秋のお散歩も楽しん でいます。散歩先ではドングリや木の実などが沢山あるので

「お土産にする」と夢中で集めています。お土産を見ながら親 子での会話も楽しんでみてくださいね。お土産を持ち帰る事が 増えると思いますので、ビニール袋を3枚は入れて頂けると助 かります。宜しくお願い致します。

退園したお友達…ジョージくん

(安川)



## 🍑 たんぽぽ組(4歳児)

肌に触れる風もだんだんと冷たくなり、晩秋の気配が感じ られるようになりました。

先日の運動会では暖かい応援をありがとうございました。 練習から「お客さんにかっこいいと言われたい!」と頑張っ ていた子どもたち。開会式前はお客さんの数に少し圧倒され ているようでしたが、いざ始まると堂々とした立ち振る舞い でかっこよかったですね。なにより楽しそうに競技する子ど もたちの姿が見られたことが保育士としては一番嬉しかった です。おんぶで騎馬戦では保護者の皆様も積極的に競技に参 加してくださりありがとうございました。おんぶされている 子どもたちの嬉しそうな顔がとても印象に残っています。子 どもたちはこの運動会で「自信」をつけ更に成長したと思い ます。クラス皆で力を合わせて次の発表会に向けまた頑張っ ていきたいと思います。

(佐藤あ)



#### ひまわり組(5歳児)

日が暮れるのが一段と早くなり、朝晩の冷え込みに秋の訪 れを感じます。日中はポカポカと暖かく汗ばむ日もありま すが、散歩や園庭遊びを楽しんでいます。最近は、運動会 で行ったリレーにはまっている子ども達です。

運動会が終わり、少しずつ仲間意識が出てきたひまわり 組の子ども達。以前からですが、遊びの中でぶつかり合い もよく見られるようになってきました。ケンカを通して、 自分の気持ちを伝えたり、相手の気持ちを聞いたり、その 経験の中でお友達との上手な関わりを学んでいってほしい と思い、見守りながら必要に応じて仲立ちを行い、子ども 達と関わっていきたいと思います。

個人面談が始まりました。お忙しい中お時間を頂きます が、園での様子をお伝えすると共に、家庭での様子等もお 聞かせいただけたらと思いますので、よろしくお願い致し ます。 (高橋み)